

un hôpital civique et une étuve à vapeur pour faire la désinfection.

(d) La ville de Trois-Rivières a une organisation sanitaire efficace et a pourvu à la construction d'un hôpital-baraque.

Aux commissaires et aux médecins du port de New-York ainsi qu'aux officiers du Bureau d'hygiène de New-York, nous sommes redevables d'excursions qui nous ont vivement intéressés.

Outre l'inspection de la quarantaine de New-York que nous avons déjà mentionnée, nous avons visité Ellis Island, le débarcadère des émigrants, et aussi l'île *North Brothers* où se trouvent les hôpitaux de la ville de New-York pour les maladies contagieuses. L'hôpital principal de l'île en brique, et, nous a-t-on dit, est complètement séparé au milieu et du haut en bas, un côté servant pour les variolés et l'autre pour les diphtériques. Les autres contagieux sont logés dans des pavillons en bois complètement distincts les uns des autres. Lors de notre visite, il y avait 75 malades sur l'île dont 21 cas de variole, 19 de typhus, 18 de scarlatine, 8 de rougeole, 8 de scarlatine et de rougeole à la fois et enfin 1 cas de lèpre.

Nous avons l'honneur d'être,

Vos dévoués serviteurs,

E. PERSILLIER LACHAPELLE,
ELZÉAR PELLETIER,

Délégués du Conseil d'Hygiène.

MONTRÉAL, 18 avril 1903.

Seance.—Le 8 mai, à l'Académie Commerciale Catholique, une très intéressante séance d'exercices gymnastiques a été donnée par les élèves de l'Académie Ste-Marie, dirigée par Mademoiselle Labelle. Son honneur le Maire de Montréal, M. Desjardins et M. le Dr J.-L. Leprohon, membre du Conseil de l'Instruction publique, ont témoigné un vif intérêt pour l'éducation physique de la jeunesse studieuse, et ont adressé de chaleureuses félicitations aux élèves de l'Académie Ste-Marie.

Les avantages d'une bonne gymnastique sont extrêmes : elle sert à l'éducation des sens, et à celle du système locomoteur. Elle assouplit le corps de l'enfant, qui est une cire molle, en lui rendant facile une grande variété d'attitudes et d'exercices dont chacun a son but spécial et calculé. La gymnastique enseignée à l'Académie Ste-Marie est une sorte d'orthopédie raisonnée, d'hygiène corporelle callisthénique : elle fortifie l'organisme et secoue la torpeur articulaire.

Continuons ainsi.